
質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年 12月 11日（水）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 佐藤 優子 議員 １ 統合後の学校施設について 

⑴ 学校統合された学校施設について 

① 各施設の耐用年数及び現状並びに維持管理に関わる経費に

ついて 

② 地区・地域の利用ニーズについて 

③ 民間企業・団体などからの利用ニーズについて 

④ 今後の方針の決定及びスケジュール感について 

⑵ 「公共施設等適正管理推進事業債」などの国の財源を活用して

いくことについて 

① 活用状況について 

② 今後の活用方針について 

２ 令和７年度予算編成方針について 

２ 渡辺  徹 議員 １ ＩＬＣ（国際リニアコライダー）の誘致実現に向けた取組につい

て 

⑴ ＩＬＣ誘致の現在の状況について 

⑵ これまでの取組について 

① 当市の取組について 

② 他市町や県の取組及び連携について 

⑶ 市民の認知度、浸透について 

⑷ 今後のやるべきことについて 

２ 防災における組織体制について 

⑴ 消防団員の減少について 

① 消防団の現状について 

② 今後の消防団の在り方について 

⑵ 自主防災組織の現状と今後の展望について 

⑶ 消防団と自主防災組織の連携について 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

小松 龍一 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 大船渡町明神前地域から笹崎地域へ抜ける道路整備について 

⑴ 大船渡町を南北に走る山側道路が国道 45 号しかない現状につ

いて 

⑵ 命を守ることと道路整備を進めることについて 

⑶ 市債発行などあらゆる方法を用いて早期に着手することにつ

いて 

⑷ 住民が安心して避難できる道路の大船渡町内における対策に

ついて 

⑸ 東日本大震災を契機とした大船渡町内の道路整備の課題解消   

変更 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

３ 小松 龍一 議員 について 

４ 宮﨑 和貴 議員 １ 新型コロナウイルス感染症の感染症法上５類移行後における介

護事業所への助成等の対応について 

⑴ 介護事業所の感染状況について 

⑵ 介護事業所施設の閉鎖や開所不能等の状況について 

① 入所施設の閉鎖状況について 

② 通所事業所の開所不能状況について 

⑶ 介護事業所と市との連携状況について 

⑷ 介護事業所への助成等の考え方について 

２ 市内公共交通サービスの今後の見通しについて 

⑴ 末崎地区デマンド交通実証実験運行の現状について 

① 利用者数の状況について 

② 利用者の傾向や多い降車場所について 

⑵ 日本版ライドシェア導入の見通しについて 

⑶ ＡＩデマンド型導入の見通しについて 

５ 森   亨 議員 １ 結婚支援について 

⑴ 結婚支援事業の取組について 

① 現状と成果について 

② 課題解決に向けた施策について 

⑵ 結婚支援センターの取組内容について 

① 現状と成果、効果等について 

② 今後の見通しについて 

③ 新たな取組や展開について 

⑶ 結婚支援への新たな施策について 

① 外部委託を見直す場合の考え方について 

② いきいき岩手結婚サポートセンター（ｉサポ）入会助成支援

について 

③ 結婚祝い金制度の導入について 

  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年 12月 12日（木）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 小松 則也 議員 １ 吉浜太陽光発電事業について 

⑴ 「大船渡市地球温暖化対策実行計画」（区域施策編）のここ数

年の実績値について 

⑵ 温暖化対策の基本的な施策について 

⑶ 事業者が行っている大窪山の「環境影響調査」の進捗状況につ

いて 

⑷ 「吉浜太陽光発電事業」が市にもたらす有益な効果について 

⑸ 温暖化対策の観点からの「吉浜太陽光発電事業」について 

２ 市道の補修事業について 

⑴ 優先順序の基準について 

⑵ 小さな補修工事を積極的に行うことについて 

２ 西風 雅史 議員 １ チャイルドペナルティーについて 

⑴ 認識について 

⑵ 当市の状況について 

⑶ 企業等労働市場と社会規範等の意識を変えるための対応につ

いて 

２ 心ゆたかな暮らし（Well-being）について 

⑴ 市民の意識と理解について 

⑵ 今後の計画等へ市独自の指標や制度化に取り組むことについ

て 

⑶ 考えと対応について 

３ 今野 善信 議員 １ 不登校児童生徒の現状と対応について 

⑴ 増加率が全国や県全体と比較しても大きい実態について 

⑵ 支援について 

⑶ 保護者との連携及び対応について 

⑷ 今後の対応について 

２ スポーツ施設の修繕・改修について 

⑴ 令和５年度決算額と令和６年度予算額について 

⑵ 施設維持管理予算の確保について 

⑶ 関係団体との協議による計画的な修繕、改修について 

４ 

 

 

 

 

 

三浦  隆 議員 

 

 

 

 

 

１ 当市における定住自立圏構想の取組と今後の見通しについて 

⑴ これまでの取組の総括について 

⑵ 共生ビジョン終了後の地域づくりへの反映について 

⑶ 今後の気仙地域の連携協力のあり方への反映について 

２ 地域運営における行政と市民との協働について 

⑴ 民生委員、スクールガード、行政連絡員等の選任を個人ベース



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

４ 三浦  隆 議員 から組織ベースに移行することについて 

⑵ 民間の人材派遣会社を利活用することについて 

３ 急傾斜地における立木等の崩落防止対策について 

⑴ 所有者に行政側から働きかけることについて 

⑵ 防災対策費用を所有者に補填する制度の適用事例について 

５ 熊谷 昭浩 議員 １ 市長就任から２年、選挙公約の実現について 

⑴ 選挙公約の実現に向けた施策の展開と成果について 

⑵ 公約実現に向けた来年度の予算編成について 

２ 高齢者の孤独・孤立支援について 

⑴ 高齢者ひとり暮らしの実態について 

⑵ 現状の孤独・孤立支援及び今後の孤独・孤立対策推進法を踏ま

えた支援策について 

３ ＡＥＤ（自動体外式除細動器）の普及について 

⑴ 市民の心肺蘇生及びＡＥＤ等を使用した救命処置について 

⑵ 民間施設を含めたＡＥＤ設置箇所の状況について 

⑶ ＡＥＤの適正配置と使用増に向けた今後の普及の取組につい

て 

６ 遠藤  章 議員 １ 令和７年度予算編成方針について 

⑴ 建設業界の逼迫した状況を踏まえた緊急経済対策を講じるこ

とについて 

⑵ 予算編成方針の各部署の予算要求への影響について 

⑶ 「市議会や各地区等からの要望については」というフレーズを

「全ての要望については」と改めることについて 

２ 地方創生及び防災省発足について 

３ 地域防災計画について 

４ 吉浜地区太陽光発電所建設事業について 

  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年 12月 13日（金）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 猪股 明  議員 １ 高齢者に対する福祉施策の実施状況について 

⑴ 高齢者自ら運営、活動している団体または個人への運営経費の

一部助成の現状及び取組状況について 

⑵ 各サロンへの各種講師派遣事業の内容と取組状況について 

⑶ 比較的軽度認定者の県内高齢化率同程度の自治体と比べると

低い水準にある状況について 

⑷ 「緊急通報装置」の貸出の現状並びに取組状況について 

２ 地域公共交通計画について 

２ 岡澤  駿 議員 １ 都市圏をターゲットとした対外活動について 

⑴ 教育旅行の誘致推進について 

① 市観光ビジョンの教育旅行客数目標達成に向けた具体の取

組内容と課題について 

② 当市に来訪する教育旅行の内容の分析について 

③ 都市圏の学校のニーズを把握・分析する具体の取組について 

⑵ 企業版ふるさと納税制度の活用について 

① これまでの取組と成果について 

② 企業側のニーズを把握・分析する具体の取組について 

⑶ 都市圏における活動体制の整備について 

① 都市圏に職員を駐在させる等の活動体制について 

② 都市圏の大学等に進学する当市出身者を非常勤特別職とし

て委嘱することについて 

③ 近隣自治体や市内事業者との共同出資による体制整備につ

いて 

２ 令和７年度当初予算の編成について 

⑴ 事実上縮減困難な経費の予算査定の方針について 

⑵ スポーツ施設整備計画の中間見直しに係る具体のスケジュー

ルと令和７年度当初予算への関係経費の計上について 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

船砥 英久 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 市民の安全確保と土木関係事業者支援のための公共事業の確保

と事業費の増額について 

⑴ 国道や県道の整備取組状況について 

⑵ 市道の維持補修を積極的に推進することについて 

⑶ 市道の維持補修費を大幅に増額することによる財源確保につ

いて 

⑷ 森林環境譲与税の積極的活用による林道環境整備を推進する

ことについて 

２ 有害鳥獣被害対策について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

３ 船砥 英久 議員 ⑴ 今年度の有害鳥獣による被害や捕獲の状況とその傾向につい

て 

⑵ クマやイノシシの被害対策について 

⑶ 大船渡市鳥獣被害対策実施隊の現状について 

⑷ 有害捕獲活動の報酬を上げることについて 

３ 介護・看護の人材確保について 

⑴ 人材確保の現状と課題について 

⑵ 対策と効果について 

⑶ 今後の見通しについて 

４ ＳＮＳを通じた犯罪の低年齢化に対する安全教育について 

４ 山本 和義 議員 １ 復興需要終息、人口減少化の中、任期折り返しを迎える渕上市長

の政治姿勢と課題について 

⑴ 各公約の達成度と所感について 

⑵ 未達成公約の残任期間での実施方針と見通しについて 

⑶ 住みたくなる大船渡市を市民とともにつくっていくことにつ

いて 

２ 負担が重い国民健康保険税の軽減について 

⑴ 資格証明書の交付状況について 

⑵ 短期被保険者証の交付状況及び未交付状況とその理由につい

て 

⑶ 子どもの均等割軽減の状況と免除に必要な金額について 

３ 市営の災害公営住宅の状況と負担軽減について 

⑴ 管理戸数と入居世帯数・人数・入居率及び家賃低減の状況につ

いて 

⑵ 集会所のある団地名と数、利用状況及び自治組織の状況につい

て 

⑶ 共益費の内容と回収状況について 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

滝田 松男 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 中小業者の物価高騰等への緊急支援策について 

⑴ アンケート調査の結果について 

⑵ 財政調整基金を活用しての支援策の実施について 

⑶ 住宅リフォーム事業や地域材利用促進事業への支援拡大等に

よる建設業関連の仕事興しを進めることについて 

２ 学習生活面でのサポート体制が必要な児童生徒の実態とその対

応について 

⑴ 教員の長時間勤務を招くことなく、一人一人に行き届いた教育

ができるような体制を県教委と共同して作り上げていくことに

ついて 

⑵ 不登校児童・生徒の現状について 

⑶ 登校できなくても学習の機会を保証する体制について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

５ 滝田 松男 議員 ⑷ 不登校児童・生徒の健康診断について 

⑸ 不登校の児童生徒が医療機関で負担なく健診を受診できる仕

組みづくりについて 

６ 森   操 議員 １ 建設業の経営環境への配慮について 

⑴ 公共工事発注時期の平準化や工事日数の確保及び夏期に着手

することについて 

⑵ 公共工事の平準化について 

⑶ 県の支援事業を市内事業者に斡旋・勧奨することについて 

２ ＨＰＶのワクチン接種について 

３ 市政懇談会で公表した地区別人口の予測値について 

⑴ 母集団の有効範囲について 

⑵ 「将来人口・世帯予測ツールＶ3」を利用して行った計算結果

を外部に公開した場合の「国土交通省」への報告と内容について 

４ 工場からの排熱を利用した新産業の企業誘致について 

 


